

PIDA SIEMPRE VERMOUTH en botellines individuales de la famosa marca:

BRANCA

de la Casa FRATELLI BRANCA de Milano (Italia)

REPRESENTANTE:

Fernando Victori
Mariscal Foch, 39. - MAHON

VENDO

Ford Sedán modelo 27, recién ajustado y pintado, bien de neumáticos. Razón, Hotel Bustamante o R. Roselló.

SE DESEA

Comprar un bote o GUSI de unos 21 palmos, en buen estado. Informes a calle Norte, 4.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

INFORMACION DEL DIA

Entre el Gobierno de la nación y la Generalidad de Cataluña ha surgido una disparidad con motivo de una ley sobre cultivos promulgada por el Parlamento catalán y contra el cual ha recurrido el ministerio ante el Tribunal de Garantías Constitucionales. El asunto dará juego y ha levantado en Barcelona vivísimos comentarios

La huelga general todavía persistente en Zaragoza ha entrado en un nuevo periodo con motivo de la visita a dicha ciudad del ministro de Gobernación, visita que dará lugar a ulteriores disposiciones, motivo hoy de expectante curiosidad

Madrid 5 a las 19-10

De la Presidencia del Gobierno

Dos reglamentos para un solo centro

El jefe del Gobierno señor Samper informó a los representantes de la prensa respecto a varios asuntos oficiales.

Dijo primeramente el señor Samper que había conferenciado con el Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales señor Albornoz.

Fue motivo de esta conferencia la cuestión del reglamento de dicha alta entidad. Redactado uno cuando presidía el Gobierno el señor Martínez Barrio, el Tribunal confeccionó luego otro, de modo que ahora se hace preciso optar por uno de los dos.

España en Africa

El jefe del Gobierno recibió la visita de una Comisión representante de las familias a que pertenecen los españoles que según se dice están todavía prisioneros de los moros en tierras del Sahara.

Según manifestó el señor Samper a los periodistas se han iniciado operaciones para ejercer el dominio efectivo de España sobre los territorios del Sahara asignados a nuestra nación.

Es posible que la dominación de España en aquellas regiones se extienda hasta la ciudad de Sazer.

En el territorio de Ifni se mantienen la tranquilidad y la pacífica dominación sobre aquel sector inherente a la soberanía de España.

Dos Gobiernos dispares en un asunto

Tema interesantísimo de los tratados ante los señores de la prensa por el Presidente del Consejo de Ministros fue el relativo a una disconformidad surgida entre el Gobierno de la nación el y de la Generalidad de Cataluña.

En su conferencia con los periodistas el señor Samper confirmó la noticia de haber transmitido al Tribunal de Garantías Constitucionales un recurso contra una ley sobre cultivos acordada y promulgada por el Parlamento catalán.

Negó rotundamente el señor Samper que el recurso entablado atente contra la autonomía de Cataluña y dijo que precisaba interponerle con objeto de que el Tribunal de Garantías resolviera esta cuestión de competencia. El recurso está redactado en términos moderados.

—Si el Tribunal da la razón a la Generalidad, dijo el señor Samper a los informadores de la prensa, nosotros encantados.

Complemento de la anterior información es la noticia ya del dominio público de que en Barcelona se han levantado comentarios muy vivos en torno del recurso contra la ley catalana sobre cultivos.

Los periódicos afectos a la Generalidad de Cataluña atribuyen a la interposición

del recurso a una maniobra de la Liga Regional contra la autonomía de Cataluña y a manejos de las derechas contra la República.

El viaje de un exministro

Sabía el Jefe del Gobierno que el Ministro de Gobernación señor Salazar Alonso pensaba regresar a Madrid esta noche procedente de Zaragoza a donde marchó para enterarse de todo lo relacionado con la huelga general allí planteada desde hace mucho tiempo y aún no resuelta.

La solución dice el señor Samper que depende de los informes que traiga el señor Salazar Alonso y a los que habrá de atenderse el Gobierno.

Dos conflictos económicos y una inspección

También informó a la prensa el Jefe del Gobierno en el sentido de que los comités de obreros y de patronos metalúrgicos de Madrid han acordado reunirse el martes para buscar una fórmula que resuelva el conflicto pendiente en dicho ramo.

El Ministro del Trabajo señor Estadella dió cuenta al Jefe del Gobierno del laudo que ha redactado para resolver la huelga de Puertollano.

Madrid 5 a las 23 30

Política y economía

Actuación del Gobierno

Estado.—El Ministro señor Pita Romero ha recibido la visita de los embajadores de Francia y de Bélgica; el gobierno italiano ha invitado a España para que asista a la feria de Milán.

Gobernación.—El Subsecretario de Gobernación señor Benzo dijo a los informadores de la prensa que en toda España hay tranquilidad y que había conferenciado por teléfono con el Ministro su Jefe señor Salazar Alonso que está en Zaragoza y que le indicó que había retrasado su salida hasta las seis de la tarde por tener que asistir a un té con que le obsequiaba la asociación de la Prensa.

Por Ceuta y por Melilla.—Se ha firmado un decreto que reglamenta la división del patrimonio territorial del estado a los municipios de Ceuta y de Melilla; se establecerá en ambas ciudades un patrimonio comunal.

Instrucción.—El Ministro señor Villalobos ha marchado a Salamanca y regresará el lunes; una comisión de estudiantes de Madrid ha acordado pedir que el señor Yanguas sea repuesto en la cátedra de derecho internacional; en Salamanca la Junta del Patronato de la Universidad acordó con motivo de la jubilación del señor Unamuno pedir que se le nombre Rector de la misma en activo y con carácter permanente.

Justicia.—El Ministro de Justicia señor Cantos ha enviado a Puigcerdá un inspector especial para que realice una información sobre lo ocurrido en aquella cárcel que fué asaltada por el pueblo y donde hubo una suelta de presos.

La huelga de Zaragoza

La visita a Zaragoza del ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso ha aumentado el confusiónismo en torno de la huelga general allí planteada y sin resolver todavía.

El Ministro ha dicho que ha ido para informarse y que al regresar a Madrid expondrá sus impresiones sobre el uso dicho conflicto económico. Después el Gobierno adoptará resoluciones que resuelvan la cuestión, la que es considerada como un problema nacional.

Existe curiosidad creciente por saber cuáles serán esas medidas que adoptará el Gobierno.

En Zaragoza el Ministro recibió la visita de numerosas entidades y se propone regresar por la noche a Madrid.

Desde Zaragoza se ha enviado a Barcelona la primera expedición de niños hijos de huelguistas; la componen cuatrocientos.

El conflicto según las últimas impresiones continúa igual y sin asomo de solución.

Los metalúrgicos de Madrid

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid después de estudiar las gestiones realizadas para resolver la huelga de metalúrgicos dice que por ahora solo estima conveniente presionar a dicho paro un apoyo económico.

Según opinión de dicha junta debe prescindirse de toda otra solidaridad.

Notas del momento

Se acentúan los rumores sobre cierre del Parlamento.

También se acentúan los rumores en el sentido de que al final del verano, antes de reabrirse las Cortes se ensanchará la base del Gobierno para dar entrada en

el mismo a un ministro perteneciente a «Ceda».

La vida del Gobierno presidido por el señor Samper, según los agoreros y fantaseadores que nunca faltan, depende de la fortuna que puede asistir en la solución de los conflictos sociales.

—El partido de izquierda republicana gestiona el traslado a Madrid de los restos de los gloriosos capitanes Galán y García Hernández para depositarlos en la base del monumento a la memoria de aquellos beneméritos españoles en la avenida de la Libertad.

Madrid los ex-ministros de la dictadura señores Calleja y García Reyes para acogerse a la amnistía previo el trámite de cesar en su actitud de rebeldes, someterse y rendir acatamiento a la ley y al régimen mediante la presentación ante la sala segunda del Tribunal Supremo.

Muestras.—El Presidente de la Generalidad señor Companys estuvo en Figueras y visitó la feria de muestras.

Futboleras.—En Barcelona reina expectación ante el partido final de fútbol; los equipos que han de luchar continúan el entrenamiento.

Al vuelo.—Dicen de Sevilla que en el aeródromo de Tablada ha levantado el vuelo la escuadrilla portuguesa con rumbo a Casablanca.

Agresión a tiros.—En Melilla el concejal don Francisco Gómez disparó sobre el procurador de los tribunales don Antonio Losada y le hirió gravemente.

Disturbios en La Habana.—Con motivo de la huelga general de estudiantes en La Habana han sido cerradas las escuelas y las universidades; la policía patrulla provista de ametralladoras.

Para un folletín.—Dicen de Londres que un novelista inglés asegura que el Rey Alberto de Bélgica murió asesinado pero la Embajada belga desmiente rotundamente la noticia.

Crónica general

El timo de la beca

El ministerio de instrucción ha publicado una nota en la que advierte que con el falso título de inspector de la zona escolar un individuo recorre los domicilios y ofrece becas para alumnos.

A cambio de las supuestas plazas el falsario pide dinero.

El Ministro recomienda que a dicho estafador se le denuncie ante los tribunales.

Noticias y sucesos

A pasar por el aro.—Han llegado a

Tipografía Mahonesa.—Mahón



VENTA: HIJOS DE J. SINTES

494

HARRIET BEECHER

LA CABAÑA DEL TIO TÓM

491

fuerte; me arrancaba los cabellos y me hería la cabeza contra las puertas; pero no me servía de nada. Creo, señor, que no me habría corregido aunque me hubiera sacado todos los pelos de la cabeza. ¡Soy tan mala! ¡Guay! ¡no soy más que una negra!

—Me verá obligada a renunciar a su educación —dijo miss Ofelia.—Es imposible sufrirla más tiempo.

—Permítame usted que le haga una pregunta —dijo Santa Clara.

—¿Cuál?
—Ya que su evangelio de usted no tiene poder para salvar a una criatura pagana que está a su lado, de la cual es usted la dueña, absoluta, ¿de qué sirve enviar uno o dos pobres misioneros a millares de seres parecidos? Porque supongo que esta muchacha no es más que una sombra de lo que son los paganos en general.

Miss Ofelia no respondió inmediatamente, Eva, que hasta entonces había permanecido espectadora muda de aquella escena, hizo una señal a Topsy para que la siguiera. Al extremo de veranda había una piedrecita que Santa Clara hacía servir de gabinete de lectura. En ésta fué donde entró Eva con Topsy.

—¿Qué pensará hacer Eva?—preguntó Santa Clara.—Voy a verlo.

Echando a correr de puntillas, levantó los visillos que cubrían la puerta. Un instante después,

—No me fiaría de él en un caso peligroso, y creo poder añadir que tal es el mío. Hace dos o tres noches que me preocupa esto mucho, experimento horribles dolores, sensaciones extrañas.

—Yo veo, María, que te formas ilusiones. No creo que tengas semejante enfermedad.

—Sin duda alguna no lo creerás; ya lo esperaba yo. Cuando Eva tose o se queja de la más leve indisposición, te alarmas completamente; pero si se trata de mis males, lo escuchas sin la menor inquietud.

—Si te agrada el tener una enfermedad de esta clase no me opongo a ello, y sostendré tu opinión. Ignoraba que la tuvieras.

—En fin, no deseo que necesites arrepentirte de tu insensibilidad cuando sea demasiado tarde. Pero que lo creas o no, mis temores por causa de Eva y las fatigas que me han producido los cuidados que he prodigado a esa querida niña, han hecho declararse un mal, cuya existencia sospechaba hace algún tiempo.

En qué consistían estos cuidados, hubiera sido difícil decirlo.

Santa Clara se hizo para sí esta reflexión y continuó fumando como un miserable empedernido que era, hasta que se paró el coche delante de la veranda para que bajasen Eva y miss Ofelia.

Esta última se fué derecha a su cuarto sin decir palabra con objeto de dejar su chal y su sombrero, según costumbre invariable, mientras que atraída

